
  
 

  

  
  

КоммерсантЪ: "Следствие ищет олимпийского чиновника"
Чтобы обвинить его в превышении служебных полномочий 

  

Следственные органы поручили оперативным службам установить местонахождение бывшего
руководителя департамента транспорта и связи правительства Москвы Леонида Липсица с
тем, чтобы обеспечить его доставку на допрос. Как уже сообщал "Ъ", его подозревают в
превышении служебных полномочий при реализации городской целевой программы
воздушного такси. Сам господин Липсиц, который сейчас является директором департамента
автономной некоммерческой организации (АНО) "Транспортная дирекция олимпийских игр",
утверждает, что никаких повесток от следствия не получал.  

Как сообщил "Ъ" официальный представитель следственного комитета Владимир Маркин,
следствием дано поручение оперативным службам установить местонахождение бывшего
руководителя департамента транспорта и связи правительства Москвы Леонида Липсица и
гендиректора ЗАО "Растех" Полины Прицепы и обеспечить явку подозреваемых для допроса.  

Чиновник и предприниматель, как сообщал "Ъ" (см. номер за 13 октября) являются
подозреваемыми по уголовному делу, возбужденному следственным отделом по Северному
округу Москвы. По данным следствия, в ноябре 2006 года между департаментом транспорта и
связи ГУП "Московские авиационные услуги" и ЗАО "Растех" были заключены два контракта
на поставку для аэропорта Иваново-Южный аппаратуры автоматизированного зависимого
наблюдения (ADS) для контроля над полетами на малых и сверхмалых высотах, а также на
модернизацию самого аэродрома и системы управления воздушным движением и средств
спутниковой навигации. Этот и другие аэропорты ближайших к Москве областей
планировалось использовать при реализации столичной программы воздушного такси. 18
декабря 2006 года гендиректор ЗАО "Растех" Полина Прицепа и тогдашний руководитель
департамента транспорта Леонид Липсиц подписали акт приемки-передачи оборудования на
сумму 127,5 млн. руб. Однако следствие установило, что, получив 127 млн. руб., ЗАО "Растех"
приобрело оборудование всего на 33,14 млн. руб. При этом между господами Прицепой и
Липсицем, как считает следствие, "с целью хищения бюджетных средств был подписан
подложный акт приемки-передачи оборудования" на всю сумму контракта. 8 октября
следственный отдел возбудил уголовное дело, вынеся постановления о привлечении господина
Липсица в качестве подозреваемого в превышении служебных полномочий, а госпожи
Прицепы - в качестве подозреваемой в мошенничестве. Следователи вызвали подозреваемых
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повестками на допрос, однако никто из них в отдел не явился. Тогда оперативникам и
поручили установить местонахождение подозреваемых для организации их принудительной
доставки на следственные действия. Следствие планирует допросить чиновника и
предпринимателя и предъявить им обвинения. Какая мера пресечения может быть избрана
подозреваемым, будет зависеть от результатов допроса.  

Связаться с Полиной Прицепа "Ъ" вчера не удалось. Звонок на мобильный телефон Леониду
Липсицу, по его словам, застал его на трапе самолета, вылетающего в Сочи. Сейчас господин
Липсиц является директором департамента управления перевозками и организацией
управления АНО "Транспортная дирекция олимпийских игр".  

АНО создана в соответствии с распоряжением правительства России от 27 января 2009 года
для управления и контроля за проектированием и строительством транспортной
инфраструктуры, поставками материально-технических ресурсов и перевозкой пассажиров во
время подготовки и проведения Олимпийских и Паралимпийских игр 2014 года в Сочи. В
указе предусмотрено финансирование деятельности АНО в 2009-2015 годах из федерального
бюджета в размере до 7,7 млрд. руб. Официально АНО зарегистрирована 17 марта 2009 года в
Сочи, учредителями выступили Министерство транспорта РФ, администрация Краснодарского
края, оргкомитет Олимпиады и госкорпорация "Олимпстрой". Организацию возглавляет
Сергей Быстров, ранее работавший в Минтрансе.  

Господин Липсиц заявил "Ъ", что о возбуждении уголовного дела узнал из публикации в
"Коммерсанте", следствие же к нему лично никаких претензий не предъявляло. Не получал он
и повесток с вызовом на допрос. "Может быть, где-то и были мошенники, но только не у нас -
в департаменте правительства Москвы",- отметил он. Обсуждать контракты с ЗАО "Растех"
господин Липсиц отказался, сославшись на отсутствие времени - он спешил на очередное
совещание, связанное с подготовкой Олимпиады.  

Между тем пресс-секретарь мэра столицы Сергей Цой заявил вчера, что инициатором
возбуждения уголовного дела в отношении господина Липсица выступило московское
правительство. По словам господина Цоя, это связано с неэффективностью работы бывшего
руководителя департамента и, в первую очередь, сомнениями в его деловой порядочности.
Однако представитель следственного комитета Владимир Маркин опроверг заявление
господина Цоя, подчеркнув, что дело возбуждено по результатам проверки, проведенной
Коптевской межрайонной прокуратурой и оперативных материалов ФСБ России, а не
правительства Москвы. Юрий Ъ-Сенаторов
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